

L'ABBEVILLE

INFORMATIONS DES SOIRS, PAR M. DELAIS.

NOUVELLE-ORLEANS.

Samedi, 16 Mars 1828.

Mr. STEPHEN DERNON sera soutenu, à la prochaine élection de Gouverneur, par un grand nombre d'électeurs.

Nous sommes autorisés à annoncer Mr. A. ENFONCE comme candidat à la place de Maire de la N. Orléans, à la prochaine élection.

Baton-Rouge, 8 Mars.

Dimanche dernier, la Levée au-dessous de cette ville s'est rompue en trois différents endroits. Il en résulte que les habitants de Mr. J. De Bellivre, du M. Duval, du Planter et de Mr. Fergus Duval, ont été inondées. On dit que la plupart des habitants, jusqu'à Mandeville, sont plus ou moins si le fleuve ne baisse incessamment.

Le courrier de la poste nous apprend qu'on a aussi bouché la crevasse qui a informé à l'assassinat de M. Minor dans la paroisse d'Assumption.

Gaz. de Baton-Rouge.

St. MARTINVILLE, 8 Mars.

M. L. Gary, E. Simon, O. Duclouet, J. J. Rousselot et A. Pincet, ont été élus lundi dernier membres de la Corporation de cette ville.

Les commentaires qui suivent au sujet de la publication des lois de l'Etat sont tirées de la Gazette des Colonies.

« Nous avons espéré que nos représentants à la Législature aient pris les avantages de la mesure proposée, qu'on y parvienne une fois pour approprier une certaine somme d'argent pour la promulgation des lois dans toutes les paroisses de l'Etat où il n'imprime une gazette. A raison de cent cinquante piastres pour la publication dans les deux langues, la dépense ne s'élèverait pas à plus de dix mille francs. Or qu'est-ce que cette dépense, comparativement aux avantages qu'on en retirerait? Une session de trois mois de la Législature avec les dépenses casuelles, toutes les dépenses casuelles, toutes les dépenses de l'Etat de quarante à cinq cents mille francs, et ce pour faire des lois qui resteraient ignorées des sept-huitièmes du peuple.

Jusqu'à présent les lois n'ont été publiées que dans une seule gazette de l'Etat sur cent personnes, il n'y a peut-être pas deux (hors de la Nouvelle-Orléans) qui reçoivent cette gazette, et nous sommes pourtant obligés d'obéir aux lois ainsi publiées, quoiqu'il nous soit impossible d'en prendre connaissance. Il est ordonné par un acte de la dernière Législature, que toutes les lois doivent être mises en vigueur trente jours après leur publication dans la gazette de l'Etat; et comme nous venons de dire par deux personnes au moins, que les lois de l'Etat ne devraient pas être moins de moins publiques. La dépense sera inconsiderable en proportion de l'utilité d'une telle mesure. La publication des lois des Etats-Unis coûte à peu près 150 piastres par an, et, nous supposons, que celle des lois de l'Etat coûtera moins. Il y a sept paroisses—sans compter la N. Orléans,—dans lesquelles on publie des gazettes, et en abrégant seulement de trois jours, les sessions de la Législature, on épargnera plus qu'il ne faut pour détruire toutes les dépendances en question.

Gaz. de Baton-Rouge.

Perte causée par différents habitants de cette Paroisse par la destruction de deux Bateaux.

15 Balles.

J. B. Anty
Mme. Beaudry
Vve. Brosset
Ane. Brosset
Narcisse Rachal

J. S. Deluché
J. B. Buard
Alexis Cloutier

A. Le Comte
Silvestre Bussier (ou J.)

Manuel Rachal
L. L. Rachal
Wm. Plunket
James Savage
Benj. Metoyer

13
5
3
2
10
60
16
50
13
5
3
36
20
25
293

Avoyelles et Rapide
Total, 417

J. Prat 95 cartes Tabac, 3 paquets px de chevreuil 20 cours.

Jas. Caughlan et Co. 255 cartes

LES EAUX.

Nous avons appris depuis plusieurs semaines que les eaux tributaires du Mississippi s'étaient considérablement accrues par les pluies qui ont eu lieu dans les hauts; nous savons aussi que les eaux de ce grand fleuve sont dans ce moment beaucoup plus élevées qu'elles le sont à la même époque dans les autres années; et nous le voyons maintenant par la crue subite des eaux du Teche, qui sont de cinq pieds au-dessus de leur niveau ordinaire, à pareille saison. Les eaux paraissent déjà dans la partie basse des bois qui bordent nos prairies, et plusieurs habitants craignent beaucoup de perdre leurs récoltes par l'inondation. Les terres basses qui nous sont adjointes, ont été plusieurs fois noyées

dans les mois de juillet et de juillet, mais c'étaient des eaux qui n'avaient pas encore atteint le niveau de l'autre par un tiers du fleuve. Que l'on juge du désespoir de l'habitant privé tout-à-coup de la vue du soleil, l'objectif qui attire à la vie, de la honte secrète du philosophe payen contraint à seindre une vénération hypocrite pour une religion qu'il connaît mal! Mais il approuvera malgré lui la connivence abandonnée dans sa grotte à la plus affreuse solitude, ses regards refusant de s'avérer sur les écrits sacrés que Melanies, avec une autorité toute paternelle, recommandait à ses constataées méditation. Malencontreusement Alciphron s'efforçait de la cacher l'état de son cœur, le sage vieillard en a perdu tous les secrets. Celui de l'innocente vierge est sans voile pour lui; il reconnaît en frémissant qu'une passion intime les consomme des mêmes yeux. Mais le bon esprit juge de la pureté des intentions du jeune Grec par la fidélité avec laquelle il a reçu dans ses mains la vierge innocente, dont la destinée reposait naguère encore dans les siennes. Il n'hésite plus à déclarer qu'il n'a été que le moment où il la trouvera digne de revêtir la robe du chrétien, pour l'unir à sa bien aimée par le lieu sacré qui sanctifie l'amour.

Comme l'hiver a été très doux dans toutes les contrées de l'Ouest, il est à présenter que cette crue des eaux ne sera pas d'une longue durée, et que nos récoltes n'en souffriront pas beaucoup.

Gaz. des Atakapas.

Un nommé M. Cansey, demeurant à Thomson-Creek, paroisse d'Ouest Feliciana, fut assassiné dans la nuit de Dimanche 24 dernier.—Id.

Le Mississippi n'a pas baissé depuis notre dernier numéro. Nous avons prévenu les habitants de notre voisinage de mettre leurs propriétés en sûreté, en renforçant leurs levées contre cette crue extraordinaire. Cependant nos avis n'ont pas été suivis ou l'ont été trop tard. Dimanche 24 Février, à neuf milles au-dessus de notre ville et de l'autre côté du fleuve, la levée a manqué dans une étendue considérable, différentes habitations ont été inondées et une partie des travaux détruits.

Nous avons cependant appris que la crue n'a été brisée. Dans le bayou La-fourche plusieurs petites crevasses ont eu lieu et elles ont causé des dommages considérables avant qu'elles ayeut été bouchées. A l'ouest Baton Rouge une crue a eu lieu, et nous n'avons pas appris qu'elle ait été formée. Il existe, en plusieurs autres points des breches qui donnent de graves inquiétudes, et peuvent déverser la cause de pertes considérables pour les habitants, si on ne renforce pas les levées jusqu'à ce que le fleuve ait baissé. Nous avons entendu dire avec plaisir, qu'il était faux qu'il existât une crevasse chez M. Chapin, paroisse St. Jacques. On dit que le fleuve baissa au bout.

Gaz. de Lafourche.

Nous avons eu ces jours derniers dans notre ville le spectacle dégoûtant de plusieurs Indiens qui dévorent ivres morts dans les rues, et exposant aux regards de tout l'alignement et de tout venant l'état d'une ivresse la plus abjecte; nous avons vu une de ces femmes tellement ivre par la boisson, qu'elle ne pouvait se bouger du milieu de la rue où elle gisait tout son long.—Gaz. de Natchitoches.

FEUILLETON.

CONSCIENCE. — Un journal de Philadelphie rapporte qu'un jeune homme est entré dernièrement dans un magasin d'épicerie dans le quartier Nord de cette ville, et demandant au propriétaire s'il était la même personne qui s'y trouvait il y a environ huit mois; sur la réponse affirmative du maître du magasin il l'a présenté trois piastres, en lui disant qu'il avait fait huit ans qu'en lui changeant un billet de banque il lui avait par erreur donné cette somme de plus.

Suite de l'article de Roman. — L'Épicier, ou la Vieille de Memphis, traduit de l'anglais de Thomas Moore par Mme. A. Aragon, 1^{re} et 12^e.

Revenu sur la surface de la terre, il se trouve comme par enchantement dans un lieu solitaire, à côté d'une jeune femme voilée qui lui a servi de guide. Malheur à l'être assez dépourvu de ce fait que fait acquérir l'usage des romans, pour n'avoit pas déjà deviné que cette belle mystérieuse ne peut être que la jeune vierge dont nous avons fait connaissance dans le temple d'Isis, et que nous avons perdue dans les nombreux détours de la pyramide!

La sélicité promise à l'initié dans l'Elysée grecque dont les prêtres ont flatté ses regards, peut-elle se comparer au bonheur inattendant qui est le partage d'Alciphron ? Il navigue sur le Nil à côté d'Aléthie; c'est le nom de celle qui lui a fait oublier sa patrie et l'univers. Il apprend de sa bouche que pour remplir le serment qu'elle a fait à une mère expirante, elle a desserté les autels des faux dieux. Elle n'aspire plus qu'à se réfugier dans le désert, sous la protection de ces saints anachorètes qui y jouissent en paix de la liberté d'adorer l'ensorceleur, tandis que l'Egypte entière est en proie aux fureurs de la persécution dirigée contre les chrétiens. A ce nom, encore nouveau pour son oreille, le jeune Grec rougit involontairement de conserver quelque respect pour les erreurs du paganisme.

Il confond bien son vain savoir est inférieur aux célestes clartés qui brillent dans sa jeune vierge, simple et pure comme la fleur des champs. Si, dans des moments d'exaltation il forme le projet de fuir avec elle dans des régions inconnues pour lui consacrer sa vie, un seul regard de sa timide compagne suffit pour faire naître le repentir dans son cœur. Il lui a juré de la conduire aux lieux où l'appelle une promesse sacrée, et il ne trahira pas sa confidence. Il détourne sa barque dans un bras du Nil, et l'a été au pied des rocs escarpés qui recèlent la retraite sauvage des ermites du désert. L'un d'eux, le vénérable Mélanies s'avance, et regoit la jeune néophyte dont le nom et l'origine lui sont aussitôt révélés par le livre saint qu'elle lui présente. Il avait appartenue à Théodora, sa mère, que l'homme de Dieu avait accompagné, dans des temps moins rigoureux, au nombre de ses disciples. En voyant la jeune chrétienne accompagnée d'un jeune homme qui s'inclinait pour recevoir sa bénédiction, Mélanies ne douta point qu'Al-

ciphron ne fut chrétien lui-même. Il leur assigna pour demeure des cellules taillées dans le roc, et séparées l'une de l'autre par un bras du fleuve. Que l'on juge du désespoir de l'habitant privé tout-à-coup de la vue du soleil, l'objectif qui attire à la vie,

THEATRE D'ORLEANS.

DIMANCHE 16 MARS 1828.

La première représentation du

CHEMIN CREUX.

Méodrame nouveau en 3 actes et le grand spectacle, orné de très décoration, nouvelles peintures par Mr. Victor. Musique arrangée par M. Théodore.

Suivi d'une représentation de

La Maison en Loterie

Vaudeville en 1 acte de Picard et Radet.

En attendant—la Jeune Prude, ou les Femmes entre elles, opéra nouveau en un acte.

JEUDI 20 DU COURANT.

Au bénéfice de Mr. et Mme. ALEXANDRE.

La première représentation de

GUSTAVE.

ou

Le Napolitain,

Méodrame historique en 3 actes, 1 grand

spectacle.

Suivi de la première représentation de

JULIEN.

ou

Vingt-cinq ans d'entr'actes,

Opéra vaudevillian en 2 actes.

THEATRE DE

MARIONNETTES.

À l'instar des Faïencines de Mr. Séraphin à Paris.

RUE ST. PHILIPPE, SALLE DE M. MOREL

ENTRÉE LIBRE ET ASSISE.

DEMI-DIMANCHE, 16 MARS 1828.

Pour l'ouverture de ce théâtre.

Une représentation de

La Mort de John,

DUC DE MALBOROUGH.

Tragédie burlesque en deux actes, ornée de tout

son spectacle.

MIRZA, ou la Fée Bienfaissante.

Vaudeville écrit en un acte.

De quelques Scènes Burlesques de Polichinelle et de Dames et Jeux Mécaniques Patriotes.

Le spectacle sera terminé par

LE PETIT VOLTIGEUR.

Prix général d'entrée, 50 cents; moitié

prix pour les enfants. Les secondes sont réservées pour les personnes de couleur.

On commencera à 7 heures précises du soir. Les bureaux seront ouverts à 6 heures.

Ce spectacle aura lieu tous les jours de la semaine excepté le vendredi et il se changera chaque dimanche.

14 mars

Gentes Publiques.

Par Joseph Le Carpenter, Samedi 15

Mars à son sucre, 2 caisses beaux bas de coton non-cousus, 6 do. mouchoirs à fleurs et de ginghams de goûts.

Par T. Mossy, Samedi 15 mars, à midi,

à la bourse, 88 terrains dans le faubourg de l'Annonciation, la totalité desquels se trouvent dans la rue des Religieuses et des Magasins.—1, 2 et 3 ans.

Par I. McCoy, Samedi 15 Mars, à la bourse, l'esclave Bliza, de 24 ans, cuisinière, avec ses quatre enfants.—à 6 mois de crédit.

Par I. L. McCoy, Samedi 15 mars, à la bourse, une maison et un terrain, rue de la Nouvelle-Lévee sur celles Poydras et Gravier, No. 20, blé et en brique et à deux étages.—condition à la vente.

Par le Shériff, samedi 15 mars, une négociation de 32 ans et le même jour à 10 heures du matin, No. 131, rue du Canal, une quantité de meubles.

Par le Shériff, Samedi 15 mars, un terrain au quartier de l'Annonciation, la totalité desquels se trouvent dans la rue des Religieuses, contre celles de St. Felicité et St. Mary.

Par G. W. Boyd & Co, mardi 18 Mars, à la bourse, 28 esclaves de chevaux, presque tous majeurs à 6 mois.

Par J. L. Carpenter, sur la Lévee, Mardi 18 Mars, à 6 heures, face à la maison

Magny, le brise-Mécanique le Sultan, avec ses cordages, grumes et voiles presque neufs.—Conditions, à la vente.

Par G. W. Boyd & Co, mardi 18 mars, à la Bourse, 28 esclaves de chevaux, presque tous majeurs à 6 mois.

Par J. L. Carpenter, sur la Lévee, Mardi 18 Mars, à 6 heures, face à la maison Magny, le brise-Mécanique le Sultan, avec ses cordages, grumes et voiles presque neufs.—Conditions, à la vente.

Par le Shériff, le 20 Mars, à la bourse, le terme non-expiré d'un bail sur un lot de terre et les édifices qui s'y trouvent, désigné par le No. 26, rue Toulouse, entre Charrue et Levée; le bail expirant le 20 Mai 1841.

Par J. L. McCoy, le 26 Mars, à midi, à la bourse, un joli bœuf de campagne, avec deux cornes, pesant 1200 livres.

Par